

Este número ha sido revisado por la censura

# EL SOCIALISTA

NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS

Año XLII.—Núm. 5.310.

ÓRGANO DEL PARTIDO OBRERO

Madrid, miércoles 10 de febrero de 1920.

## Hacia un Gobierno socialista en Finlandia

En estos últimos tiempos, la situación política en Finlandia llegó a ser muy alarmante. La Comisión de Hacienda se había opuesto a otorgar una suma de 315.000.000 de marcos para la construcción de buques de guerra. Sin embargo, el Gobierno deseaba que fuese votado este crédito y la cuestión fué presentada al Parlamento. Este ha decidido ahora que se aplaque la ley sobre la Armada hasta la celebración de las nuevas elecciones. En su consecuencia, el Gobierno, ya antes de la Navidad pasada, presentó la dimisión.

Desde entonces, Finlandia está sin Gobierno, pues no ha sido posible formar uno nuevo. Ahora se ha hecho una gestión cerca del Partido Socialista finlandés, para saber si los socialistas estarían dispuestos a formar Gobierno. A esta gestión, el Partido Socialista de Finlandia ha contestado afirmativamente. El Partido opina que, a pesar de que no cuenta con mayoría en el Parlamento, una vez teniendo el Gobierno en sus manos, se sentirá capaz de llevar a cabo reformas de verdadera importancia para la clase obrera de Finlandia.

Pero tal solución no concuerda con los deseos de los comunistas. Conforme hemos explicado anteriormente, el movimiento obrero finlandés, durante la guerra mundial y después de ella, ha pasado por una serie de crisis provocadas por las tentativas de los comunistas de apoderarse por completo de la dirección de dicho movimiento.

En cierto grado, los comunistas han conseguido sus fines, pues, en efecto, lograron introducir un caos tan serio en las organizaciones, que éstas, hoy día, aún no han recobrado toda su fuerza de antaño. Sin embargo, durante varios años la actividad comunista en el movimiento obrero finlandés ha parecido muerta. Nuestros partidarios han aprovechado este período para efectuar un enorme trabajo de reconstrucción, y justamente ahora se ha llegado a tal punto, que se pone sobre el tapete la cuestión de un Gobierno socialista.

Pero tal desarrollo parece resultar para los comunistas una señal de guerra. Hay nuevamente una viva actividad dentro de las organizaciones. Si esta iniciativa sale de las filas comunistas mismas, o si ellos son movidos astutamente por los «blancos» burgueses, no puede saberse con certeza. Pero causa extrañeza que en el mismo momento en que nuestro Partido, unificado, ocupa una posición ventajosa dentro de la política de Finlandia, el comunismo finlandés empiece a levantarse nuevamente.

Nuestros camaradas han aprendido del infortunio. Hace poco se celebró en Helsingfors una Conferencia de socialistas con el objeto de adoptar las medidas conducentes a aislar la obra de destrucción de los comunistas.

Se hizo constar que había llegado el momento de empezar una lucha activa contra los elementos comunistas. Fue votado que en el próximo Congreso de la organización obrera del país se trataría de elegir un presidente adicto a los principios socialistas. Asimismo se acordó cortar toda relación con la «Internacional obrera» de Moscú y trabajar por una pronta adhesión a la Internacional de Amsterdam.

Además, se convino que para la victoria de estos propósitos se requiera un amplio trabajo preliminar de propaganda en todo el país, que se iniciará ahora con la mayor energía.

Asimismo se resolvió que sería indispensable contrarrestar el trabajo de discordia de los comunistas, si se esperaba a que un Gobierno socialista vendiera tuviese probabilidad de realizar una labor favorable en pro de la clase obrera de Finlandia.

Carl Angelus ANDERSEN  
Copenhague.

## Propaganda del Retiro obrero Cabello y Vigil en Extremadura

Organizados por el compañero Narciso Vázquez, vocal obrero de la Comisión asesora obrera y obrera del Instituto Nacional de Previsión, más conocida por Paritaria, se celebraron en la provincia de Badajoz actos de propaganda del régimen legal de Retiros obreros. En Don Benito, Los Santos de Maimona, Montijo, Ribera del Fresno, Olivenza, Barcarrota y en esta capital, los respectivos Centros Obreros prepararon las conferencias, que estuvieron a cargo de los compañeros Remigio Cabello, vocal obrero de la Paritaria nacional de Previsión, y Manuel Vigil, adjunto obrero de la misma Comisión. Los actos estuvieron muy concurridos y produjeron excelente efecto, pues estos trabajadores nunca habían oído lo que aquellos compañeros, expusieron del Retiro obrero, haciendo este tema interesante, no obstante haber dado reuniones sobre lo mismo otros señores que pre-

sentan este derecho obrero como un acto de filantropía.

Tanto Cabello como Vigil, no sólo expusieron lo que es la legislación española del Retiro obrero, sino también su significación y alcance, preconizando la necesidad de robustecer la organización obrera para consolidar esta conquista y aumentar después sus beneficios. Hicieron ver la facilidad de las operaciones de la afiliación de los obreros y pago de cuotas, y la de comprobar por los trabajadores a los patronos cumplen sus obligaciones, si los que en caso contrario los hará pagar por conducto de los Juzgados.

Fue una buena campaña la realizada por los amigos Cabello y Vigil, y es lástima que éstos no dispusieran de más tiempo, dejando para más adelante el terminar aquí la propaganda.

## Federación Internacional del Transporte

### El próximo Congreso ferroviario

La Sección ferroviaria de la Federación Internacional del Transporte organiza en Amsterdam, para los días 30 y 31 de marzo próximo, un Congreso internacional del personal superior de ferrocarriles.

Entre otros puntos que figuran en el orden del día encuentranse los siguientes: «Las organizaciones del personal de los cuadros y servicios administrativos y las de los demás agentes ferroviarios en los diferentes países». Ponente, N. Nathaus, secretario de la Sección ferroviaria francesa.

«El desarrollo de las organizaciones del personal de los cuadros en la lucha por obtener mejores condiciones de trabajo y en la lucha general de la clase obrera». Ponente, un individuo del Comité directivo de la Asociación Británica de Eripcados de ferrocarriles.

«Misión del personal superior de ferrocarriles en la lucha por la cohesión y la socialización de los ferrocarriles». Será ponente un miembro del Comité directivo de la Federación Suiza de Ferrocarriles. Las reuniones se celebrarán en el American Hotel.

## Congreso de estudiantes socialistas suizos

GINEBRA, 7.—Aumenta incesantemente la organización de los estudiantes socialistas en toda Suiza. Desde el Congreso que celebraron el año pasado se han constituido dos nuevos grupos: uno en Zurich y otro en Berna. El Congreso de este año, que se verificará los días 20 y 21 del presente mes de febrero, en Aarau, servirá para estrechar más los lazos de solidaridad existentes entre los estudiantes de uno y otro sexo que comparten nuestras ideas. Entre los temas que serán tratados en el próximo Congreso figuran: «El estudiante y el movimiento obrero», «El papel cultural del Socialismo» y otros análogos.—Ryser.

## Efemérides

**Montesquieu**  
10 de febrero de 1755.—Muere en París el escritor y filósofo Carlos de Secondat, barón de Montesquieu y de la Brède, en cuyo castillo, próximo a Burdeos, nació el 18 de enero de 1689. Terminados sus estudios jurídicos, fué nombrado consejero en el Parlamento de Burdeos y más tarde magistrado; pero en 1750 dejó los cargos y se dedicó exclusivamente a la literatura, que había cultivado sin interrupción. Su notable obra Cartas persas la publicó en 1727, y obtuvo un éxito enorme, haciéndose varias ediciones de ella. Después de un viaje que realizó a varios países europeos con intención de recoger materiales para la magna obra que había ideado, publicó en 1748 en Ginebra su libro inmortal El espíritu de las Leyes. Antes que esta obra publicó sus Consideraciones sobre las causas de la grandeza y la decadencia de los romanos. Fué asimismo uno de los colaboradores de la célebre Enciclopedia. Hacia su salud por el exceso de trabajo, se retiró a su castillo de la Brède, de donde salió para ir a París en contadas ocasiones.

**Quetelet**  
10 de febrero de 1804.—Muere en Bruselas el matemático y sociólogo Lambert Quetelet, nacido en Gante el 22 de febrero de 1795. A los dieciséis años era profesor de Matemáticas en su ciudad natal, y en 1814 le encargó el Gobierno belga la construcción de un observatorio astronómico en Bruselas, que dirigió desde 1835 hasta su muerte. Fué además profesor de Matemáticas y de Astronomía en la Escuela Militar y presidente de la Comisión de Estadística de Bélgica. Se distinguió como geómetra y por sus estudios sobre física y meteorología, y dió una nueva orientación a la estadística, que expuso en su Ley de vitalidad y en la Teoría del hombre medio. Fué el verdadero fundador de la antropometría, que empezó a estudiar en 1817, y a él se deben los métodos y procedimientos empleados para la identificación de los sujetos. Escribió muchas obras científicas y sociológicas y dirigió varias publicaciones, entre ellas los Anales del Observatorio de Bruselas. En 1850 se le erigió una estatua en la capital belga, obra del escultor Fraikin.

**Adam-Salomón**  
10 de febrero de 1828.—Muere en París el escultor y fotógrafo Samuel Adam-Salomón. Nació en La Ferté en 1813 de una familia judía, que le quiso dedicar al comercio; pero él sentía aficiones artísticas y a los veinte años entró en un taller como modelador. Obtuvo una pensión de su ciudad natal para ir a París a perfeccionarse. Un busto que hizo del popular poeta Beranger le dió a conocer como un buen artista, y a partir de entonces fueron innumerables los encargos de esculturas que recibió. En París hizo muchos bustos de personajes conocidos. Cultivó con bastante éxito la fotografía artística y publicó también algunos tratados sobre moral y pedagogía; uno de éstos prologado por Lamartine.

## UNA DUDA, por Alfara



—Ay, doctor! Lo que yo siento es morir sin llegar a saber si se dice «amarar», «acuatar» o «amerizar».

## Un ejemplo de la Sociedad de Albañiles de Madrid

La veterana Sociedad de Albañiles de Madrid «El Trabajo» ha emocionado profundamente el alma del proletariado consciente español al adoptar los acuerdos que adoptó, rindiendo culto a la memoria del inolvidable maestro Pablo Iglesias. Ha demostrado algo más que su desprendimiento generoso, que su altruismo con nuestro Partido y con nuestro diario, hijo idolatrado del «abuelo»; demostró también que continúa guisa, en su marcha progresiva, por el espíritu del gran hombre, que allá en 1887, cuando el ser socialista equivalía poco menos que a ser mártir del ideal, acogía cariñosamente a Saturnino González, que hoy figura con el número 1 en la Sociedad de Albañiles, y que entonces solicitaba el ingreso en las filas socialistas, y con él y con aquellos camaradas héroes que estaban al frente del Partido y del Arte de Imprimir dió ánimos, energía y constancia suficientes para formar la Sociedad Obrera que hoy escribe una página gloriosa en la historia del proletariado español.

Aquella Sociedad, que entonces formaban 18 albañiles, fué el germen de una colectividad que durante toda su vida tuvo por maestro a Iglesias, y con él vivió, manteniendo sus mismos ideales, ejercitando la táctica que consistía en recoger las predicas del que, siempre tenaz, se decía que la emancipación de los trabajadores había de ser obra de los trabajadores mismos, y que para emanciparse tendrían que ser buenos, inteligentes, amantes del ideal y bravos defensores de la justicia. ¡Con qué unión, con qué cariño oyeron siempre a Iglesias los albañiles de Madrid! ¡Qué historia más brillante tienen escrita! ¡Cómo han cumplido en todo caso el sacrosanto deber de la solidaridad! ¡En nuestra Asturias recordaremos toda la vida lo que han hecho por nosotros en momentos de tristeza para el proletariado! ¡Tenía que ser así, andando el tiempo, lo que es: una gran colectividad llena de fe en el ideal, repleta de entusiasmo y de energía, acertada en su lucha, feroz de la clase trabajadora que pretendía realmente emanciparse!

Hoy esta colectividad, además de ser consciente, es numerosa y fuerte. Tiene 14.570 asociados; su capital se eleva a la suma de 1.050.152 pesetas, de las cuales 603.433,59 son de la Caja de resistencia, y 446.708,57 pertenecen a la Caja de socorros. En menos de un año han cobrado por socorro de accidentes del trabajo, a razón de 2,50 pesetas diarias, 2.610 pesetas, y fueron atendidos con 15 pesetas semanales 195 socios que perciben la pensión de vejez. A los que se inutilizan totalmente en el trabajo les entrega la Sociedad 1.000 pesetas, porque es riquísima la cantidad que concede la ley, y a los que se inutilizan parcialmente les da 500 pesetas. Hasta después de muertos ampara a sus asociaciones, pues concede la suma de 100 pesetas para su enterramiento.

Sociedad que ha nacido y que se ha desarrollado así lenta que dar una nota de emoción, de amor al ideal, de firmeza, de su personalidad a la hora triste de la muerte del maestro, de su fundador. Estos acuerdos son plausibles y honrosos: honrosos para la Sociedad de Albañiles y honrosos también para nuestro Partido y para nuestros hombres, que viven con ella, en su misma casa y en su mismo ambiente, aguilándose en todo, comprendiéndose cuando las fuerzas de uno no bastan para seguir la lucha contra la burguesía y establecer así un lazo de unión, una ligadura de solidaridad que no han de romper cuantos enemigos se opongan a su marcha, preséntense esos enemigos como quiera que se presenten. La Sociedad de Albañiles no se ha limitado a tomar esos acuerdos honrosos y plausibles, sino que siguiendo la ruta que determinó Iglesias, y que es la ruta que conduce al fin, al triunfo definitivo de la causa obrera, que es el triunfo de la emancipación de la Humanidad, va más allá, quiere asentar cimientos sólidos de cultura, de capacidad y de propaganda eminentemente socialista, rindiendo así el mayor tributo de cariño que podemos prestar a la memoria del venerable «abuelo», del hombre iniciador de nuestra lucha emancipadora, del que fué para nosotros verdadero y paternal maestro. La Junta directiva de esa Sociedad lanzó en la asamblea la iniciativa de adquirir por suscripción pública nacional un edificio, que se denominaría «Fundación Pablo Iglesias», en el cual se propagarían las ideas del Maestro, se establecería una

## Conferencia de don César de Madariaga

La sexta conferencia del curso actual, organizado por la Federación de Obreros de la Industria de la Edificación de Madrid, se verificará el viernes, 12 del corriente, a las seis en punto de la tarde, en el salón grande de la Casa del Pueblo, y estará a cargo del ingeniero de Minas don César de Madariaga, siendo el tema que desarrollará

### «Psicología y trabajo»

La conferencia del ilustre director del Instituto de Reeducación y Orientación profesional de Invalidos del Trabajo será ilustrada con proyecciones, que prestarán mayor interés a la misma. ¡No faltéis, trabajadores!

biblioteca y en él tendrían cobida la imprenta, la Redacción y la Administración de EL SOCIALISTA.

La idea es grande, digna por todos conceptos de recoger y de estudiar con cariño, con entusiasmo verdadero. Madrid es la fortaleza más poderosa del Socialismo español. Allí están también las organizaciones obreras mejor dirigidas y orientadas; los Comités de todas las Federaciones Nacionales, el órgano central de nuestro Partido, y en Madrid debe levantarse un edificio que sea pedregazo del esfuerzo de cuantos obreros españoles amen nuestros ideales, para que tengamos allí, donde el maestro vivió y donde el maestro descansó en su sepultura, algo nuestro, algo de lo que podamos decir que es de toda la España socialista, de todo el proletariado que sigue nuestra táctica y que tiene nuestras doctrinas.

La brillante página que en su historia ha escrito la Sociedad de Albañiles de Madrid ha de despertar muchos espíritus adormecidos, amedrecidos, que quieren emanciparse y no luchan, que blasfeman de ideales y no los tienen, que fían en la fuerza bruta cuando sólo han de fiar en la inteligencia y en el trabajo asiduo y consciente por el ideal. Esa página han de leerla aquellos que tienen un concepto raquítico y grosero de los Sindicatos, a los que no dan más valor que el que pueda tener un instrumento de lucha para alcanzar ventajas materiales, abandonándolos cuando esas ventajas no pueden alcanzarse o se pierden. Han de leerla también aquellos que se encierran en un círculo pequeño, en su propia Sociedad de resistencia, y no ven que el proletariado, el que ha comprendido ya las causas verdaderas de la explotación obrera y los medios de emanciparse de ella, amplía su acción y forma grandes Federaciones Nacionales que van recogiendo en su seno a los obreros verdaderamente conscientes y previsores de su propio porvenir.

¡Que loción sobriana para algunos la página escrita por la Sociedad de Albañiles de Madrid, que en momentos de crisis, y en circunstancias difíciles de actuación, y en circunstancias entregado a los ideales muestra su espíritu entregado a los ideales, muestra en ella el consuelo y el amparo en los momentos de desgracia y el guía en el camino que han de seguir para emanciparse!

LA AURORA SOCIAL saluda cordialmente a la Sociedad de Albañiles de Madrid y pide a las colectividades de construcción de Asturias que aprendan en ella como se labora por la cultura y la emancipación del proletariado.

No basta estar asociado y cuidar el propio Sindicato; hay que ampliar la acción, hay que seguir el camino de la Sociedad de Albañiles de Madrid, y para ello es preciso ingresar en la Federación Nacional de la Edificación de España, adquiriendo en ella ideas amplias, emancipadoras, y cumpliendo el cargo estivo de la vida de un Sindicato que, aislado, no podrá nunca llevar a sus hombres a ser verdaderos luchadores de su propia emancipación.

(De LA AURORA SOCIAL.)

## Altas en el Partido

La Agrupación de Luchamayor.

Se ha constituido y ha solicitado el ingreso en el Partido la Agrupación Socialista de Luchamayor, compuesta por 32 afiliados.

Entre la clase trabajadora balear se nota un intenso resurgimiento hacia la organización obrera, en su deseo de defenderse de los ataques patronales y ante la necesidad de mantener las conquistas conseguidas por medio de la legislación social.

Y como en todas partes en donde el proletariado se interesa por sus derechos, en Baleares es cada día mayor la adhesión a nuestras ideas, convencidos de que en el Socialismo está el puesto de cuantos sufren la explotación del régimen capitalista.

Bienvenida sea la nueva Agrupación de Luchamayor, y no dudamos que los nuevos correligionarios lucharán y obtendrán los triunfos que merecen.

## La campaña de Cordero en Levante

ELDA, 10.—El próximo viernes se celebrará, en el Cine Cervantes, una velada necrológica en honor del compañero Iglesias, con asistencia del camarada Cordero, que además hablará en Pretel, Sax y Monóvar.

## la Universidad de Santiago

En la prensa de Vigo leemos la alarmante noticia de que la Facultad de Ciencias de la Universidad de Santiago ha suspendido la cátedra de Física y Química porque el techo de la sala amenazaba hundirse.

Los periódicos de Galicia ponen gran amargura en el relato del suceso, porque temen que les sea arrebatado aquel centro cultural.

Por hacer economías les fueron quitadas la Escuela de Veterinaria y de Náutica y algunas Granjas agrícolas, causando un gran daño a la cultura de aquella región, que vive de la agricultura, la ganadería y la pesca. Si ahora, por el accidente indicado, se le suprime o se le paraliza el funcionamiento de la Universidad, el daño ya causado se aumentará.

Este produce muchos daños, porque retrasa los estudios de los muchachos que, con sacrificio de sus familias, luchan por conquistar una carrera para ganarse la vida.

## Un acto de propaganda socialista en Vizcaya

LA ARBOLEDA, 8.—Ayer llegaron a esta localidad los correligionarios Concepción Fernández y Cayetano Redondo, de Madrid, para tomar parte en el mitin organizado por la Juventud Socialista de Vizcaya, de acuerdo con la Federación Nacional de Juventudes.

Se celebró el mitin en el salón teatro de la Casa del Pueblo, y hubo necesidad de comenzar el acto antes de la hora anunciada en la convocatoria por hallarse el local totalmente invadido por un público numerosísimo, destacándose la presencia de muchísimas compañeras.

La reunión fué presidida por el camarada Víctor Gómez, de la Juventud Socialista local, que pronunció un breve discurso de presentación de los oradores y exponiendo la finalidad de propaganda socialista que se persigue con esta campaña.

La compañera Concepción Fernández señaló los múltiples y graves problemas que angustian a la clase trabajadora, en su mayor parte de origen económico, y demostró que sólo en un régimen de justicia social y de fraternidad cesarán los males que afligen a los humildes y laboriosos.

Redondo comenzó evocando la figura del maestro Pablo Iglesias, desaparecido después de una vida gloriosa de trabajo y de sacrificio, y la del poeta de las Juventudes Socialistas, Tomás Meabe, cuyos huesos vienen a fundirse con la tierra de Vizcaya, donde tanto amor y sufrimiento Meabe por los ideales emancipadores socialistas.

El Socialismo—dijo Redondo—es una voz eterna de justicia que ha de resonar siempre, aun en las circunstancias más menguadas.

Nada tenemos que rectificar en nuestra táctica ni en nuestros procedimientos. Ante lo que sucede en España decimos que de lo viejo bien hundido está cuanto se derrumbó y que lo de ahora debe terminar cuanto antes, para que al fin las jornadas democráticas de la ciudadanía proclamen el triunfo de la orientación socialista a que se acogen los pueblos que aman la verdadera civilización.

Como trabajadores, lo menos que exigimos es nuestro derecho al trabajo, para que no ocurran hechos tan vergonzosos y tan tristes cuáles son los suicidios de obreros hambrientos que se matan porque no pueden dar pan a sus hijos.

Con el imperio de las leyes constitucionales estamos seguros de que los Ayuntamientos y las demás Corporaciones públicas quedarán bajo el control de los trabajadores para que éstos hagan obra de justicia social, cuidando de resolver los problemas del paro, de la vivienda, de la salud pública, de la educación y de la cultura para todos. Jamás tomaremos el odio como inspirador de nuestros actos.

La mayor parte del discurso de Redondo se dirigió al entendimiento y al corazón de las mujeres, porque ellas, desde la cuna, deben procurar dignificar a sus hijos, aproximándolos a las filas del Socialismo mundial.

Puso de relieve, como final, la importancia excepcional que para la clase trabajadora supone contar con un periódico propio, como lo es EL SOCIALISTA, y la necesidad de que procuremos intensificar el esfuerzo para que la imprenta propia y el periódico tengan esplendoroso desarrollo.

El presidente hizo un breve resumen y terminó dando un viva a Pablo Iglesias, que fué clamorosamente contestado.

En distintas ocasiones demostró el público su honda emoción ante las verdades del Socialismo, expuestas con la palabra sencilla y cordial de los jóvenes oradores socialistas.—Aznar.

## Conferencia de Saborit

PUEENTE GENIL, 8.—Tocan ya a su fin las obras de reforma de la Casa del Pueblo.

Se ha hecho un magnífico salón café, amueblado y decorado con todo confort; un gran salón biblioteca, para la que se están recibiendo un sinnúmero de libros donados por escritores y diversas personalidades, y un grandioso salón de actos, en el que se podrán dar toda clase de reuniones útiles a la causa obrera.

Además, se emprenderán otras reformas de índole moral que se tienen en estudio, y un plan de socorros a enfermos y a parados, que ya daremos a conocer.

Para la inauguración oficial de los salones se celebrará una conferencia y una fiesta íntima, a las que asistirán compañeros de otros puntos y el camarada Saborit, que ha aceptado la invitación, y a cuyo cargo estará la conferencia.

Esta labor la realizamos los que tenemos ideas y no pensamos sino en el bien de la Humanidad y en la causa noble del Socialismo y de la Paz, inspirados en el ejemplo de tantos idealistas.—Morón

## Se da el nombre de Iglesias a dos calles

PÓRTILO (Toledo), 6.—Merced a actividades realizadas cerca del Ayuntamiento, según acuerdo de la Junta general última, el Ayuntamiento, en su última reunión ha concedido darle el nombre de Pablo Iglesias a una de las mejores calles de este pueblo.

El compañero Eusebio Nombela, que es concejal, dió las gracias por el homenaje al ilustre Iglesias en nombre de la Sociedad a que pertenece, del Partido Socialista y de la Unión General de Trabajadores.—Inocente Mena.

ELDA, 10.—Solicitado por esta Agrupación, según acuerdo de la Junta general última, el Ayuntamiento, en su última reunión ha concedido darle el nombre de Pablo Iglesias a una hermosa calle de esta población, que hoy se llama «Avenida de los Entusiastas». Celebramos el buen acuerdo de la Corporación municipal, dando las gracias por la designación de dicha calle, que será, a no dudarlo, de las mejores de este pueblo.

Escuela Nacional de Puericultura

Aun cuando, dado lo avanzado del curso, no hay posibilidad de organizar oficialmente las clases de este nuevo Centro docente, el profesorado, en sus reuniones, ha ultimado el plan cultural y social que las disposiciones gubernativas le encomiendan, que se implantará brevemente con la amplitud que entraña todo cuanto afecta a la preparación técnica del personal que ha de atender en el cuidado de los niños.

Al efecto se hace público que desde el día 15 del mes actual se admiten inscripciones en la Secretaría de la Escuela Nacional de Puericultura, Ferraz, 60, hotel, para tomar parte en los cursos libres que organizan, con carácter gratuito y limitado, y sin valor para las pruebas de examen, de las siguientes clases de enseñanza:

- De Puericultura intrauterina para matronas.
De Higiene escolar para maestros y maestras.
Para visitadoras de niños y niñas.
De Odontología.

Se advierte que no podrá exceder de 15 el número de alumnos que se admitirán en cada uno de los precedentes cursos. La Escuela tiene preparadas unas conferencias de divulgación, que se anunciarán oportunamente, encomendadas a los profesores y a personas de reconocida valía y prestigio.

Para solicitar la matrícula habrá que atenderse a las condiciones de los aspirantes señaladas en el reglamento de la Escuela, publicado en la Gaceta de 2 de enero de 1926.

Progresos de la organización

BARCARROTA, 9.—En el pasado mes de enero se han registrado un buen número de altas en la Sociedad «El Renacimiento», y continúan los ingresos en el mes actual. Este lento crecimiento hace concebir las más gratas esperanzas. Después de la crisis por que ha atravesado la organización, con sus momentos de dificultades, empieza a subir sin sacudidas violentas. Al ingresar hoy los obreros lo hacen con una mayor capacidad y comprensión de lo que son las organizaciones sociarias. No existe otra causa. Acúen a las organizaciones convencidos de que sólo desde ellas pueden conseguir una vida menos miserable y más humana de momento y que ha de servir para el logro íntegro de sus aspiraciones; esto es, la socialización de los medios de producción y cambio.—José Sosa.

El maestro Serrano rechaza una distinción

VALENCIA, 9.—El maestro Serrano ha rechazado las insignias de la gran cruz del mérito militar que el Gobierno otorgó al ilustre autor de «La canción del olvido», disgustado por el incumplimiento de ciertas promesas que le hizo el Ayuntamiento con motivo del homenaje celebrado en su honor el año pasado en la plaza de toros.—Irazzo.

Sindicato Ferroviario (C. O. del Bidasoa)

IRUN, 9.—Se ha reunido el día 5 del presente mes esta entidad. Abierta la sesión por el compañero Calzaola, éste dirigió breves frases a la memoria del compañero Pablo Iglesias, recomendando que sus enseñanzas fructificaran entre los trabajadores, debiendo todos «imitar su conducta, con lo cual nuestra emancipación será un hecho en el más corto plazo. Después de aprobados cuantos asuntos

San Salvador del Valle (Vizcaya)

La Cooperativa obrera de consumo La Aurora pone a concurso la plaza de contador-administrador, con el sueldo de 250 pesetas mensuales. Se precisa que el solicitante sepa Contabilidad por partida doble y conocimientos en la compra-venta de ultramarinos. Las solicitudes se admitirán solamente hasta el día 15 del actual, dirigidas a la Cooperativa, San Andrés, 19, planta baja, a nombre del secretario, compañero Manuel Edroso.

constaban en el orden del día, se procedió a elegir los cargos para el bienio actual, siendo elegidos los compañeros siguientes: Alfonso Calzaola Illán, presidente (reelegido); Rufo Martínez Amiego, secretario (reelegido); Domingo Sestén Zabala, tesorero (reelegido); y Eugenio García y Felipe Arana, vocales.

Se acordó crear una cuota voluntaria entre los asociados para contribuir al homenaje a Pablo Iglesias.

Reinó el mayor entusiasmo entre los reunidos, prometiendo continuar laborando con energía para contrarrestar los manejos de la Empresa, que prometió solemnemente terminar con este organismo para esta fecha.

El mejor regalo para la infancia es un ejemplar del libro titulado RAMIRO, escrito por Emilio G. Linera. Precio: 2 pesetas. Depósito: San Lucas, 5.—Madrid.

Por la imprenta propia

Suscripción para una acción de 50 pesetas. ECILIA, 9.—Por giro envío la recaudación correspondiente al mes de enero, a la que contribuyeron socialistas y simpatizantes, para una acción de 50 pesetas de la Cooperativa Gráfica Socialista.

He aquí los nombres de los compañeros y cantidades recaudadas: A. García Pato, 2 pesetas; F. Baena Vázquez, 0,25; M. Losada Galisteo, 1; M. Solana Rodríguez, 0,50; M. García Gabre, 0,50; A. Martín Guerrero, 1; A. García Gabre, 0,50; R. Blanco Tejero, 1,50; R. Jiménez Redondo, 1,50; M. García Chia, 0,50. Total, 10,75 pesetas.—G. P.

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries for Madrid, Alagon, and others.

ACCIONES PAGADAS PARA LA COOPERATIVA GRAFICA SOCIALISTA

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries for Agrupación Socialista de Corvera, Agrupación Socialista de Valladolid, etc.

ACCIONES PARA LA COOPERATIVA GRAFICA SOCIALISTA POR LAS QUE SE HAN PAGADO PLAZOS

Table with 2 columns: Name and Amount. Includes entries for Pascual Pastor, María de Pedro, etc.

Fuerte temporal de agua y viento

NAVA DEL REY, 9.—Desde hace unos días se viene desencadenando en esta ciudad un fuerte temporal de aguas y vientos, causando grandes daños a los sembrados y desbordándose lo que se llama laguna de la Zanja, inundando los sembrados de sus orillas en gran extensión de terreno.

A causa del referido temporal se encontraban de más todos los campesinos, viendo aparecer el hambre en sus hogares; pero las autoridades y el Sindicato de Labradores han realizado una buena obra empleando a todos los obreros parados en el arreglo de los caminos vecinales.

Es muy elogiada la conducta de la Comunidad de Labradores, que demuestra los buenos sentimientos de la Junta directiva, la que no ha dudado un momento al acudir en ayuda de los campesinos cuando se les había presentado una situación difícilísima, y es de desear que se siga empleando en lo sucesivo a los trabajadores parados para que no falte el pan en ningún hogar modesto.—B. Rodríguez.

Acción socialista

Un acuerdo de la Agrupación de Burgos. BURGOS, 7.—El viernes se reunió por primera vez el nuevo Comité de la Agrupación Socialista, y su primer acuerdo fue el de enviar un fraternal saludo al Comité Nacional del Partido, acordado que me complazco en comunicar, acompañando de la expresión sincera de que con él va unido nuestro entusiasmo y deseos de trabajar por el engrandecimiento de nuestras ideas en esta provincia.—Manuel Santamaría.

Ha bajado el tocino... en el mercado

PAMPLONA, 8.—En el mercado de cerdos celebrado ayer rigieron los siguientes precios: 2,10 y 2,15 pesetas el kilo en vivo, y a 15 pesetas los 4,361 kilogramos en muerto o canal.

Sin embargo, al adquirir el artículo en el comercio, apenas se aprecia la rebaja que ha experimentado esta clase de carne.—Lumiagos.

POSTAL VALENCIANA

Multa condenada. VALENCIA, 9.—Le ha sido condenada la multa de mil pesetas que se le impuso al diario «La Voz Valenciana».

No hubo injurias. También ha sido absuelto el director del mismo periódico, don José Aparicio Albina, en un juicio que, a instancia de «El Mercantil Valenciano», se le seguía por injurias.

OBRA INTERESANTE

El problema de la tierra y la libertad de testar

por nuestro compañero J. Sánchez-Rivera, doctor en Derecho, abogado del ilustre Colegio de Madrid y académico-profesor de la Real de Jurisprudencia y Legislación. Obra de palpante actualidad, leída por su autor en la Academia de Jurisprudencia.

M. MALDONADO

MUEBLES MODESTOS Y DE ABSOLUTA SOLIDEZ.—ESPECIALES PARA SECRETARIAS

DESPACHO: LEGANITOS, 4 TALLERES: MOSTENSES, 2

¡Madres!

En la DENTICION de vuestros hijos, acordada de los célebres

PAPELES YHOMAR

(Tutelares de la infancia.) 1,50 en todas las farmacias. R. GRAMIR, San Fernando, 32 y 34, VALENCIA

OBRA RECOMENDADA

«Ventajas del sistema político regional sobre el provincial», por nuestro compañero J. SANCHEZ-RIVERA, doctor en Derecho, abogado del ilustre Colegio de Madrid y académico-profesor de la Real de Jurisprudencia y Legislación.

Precio: UNA PESETA. De venta en la Redacción de la «Revista de los Tribunales», San Bernardo, 50, y en la Administración de EL SOCIALISTA

Después de la muerte de Iglesias

La Sociedad de Obreros del Ramo de la Construcción de Vallecas acordó unánimemente hacer constar en acta el sentimiento de más profundo por la muerte del maestro Pablo Iglesias y del asociado a la entidad Guillermo Gutiérrez, fallecido recientemente.—Por la Directiva, Antonio Arias.

Los dependientes municipales

Solicitan del Ayuntamiento el salario en relación con el coste de la vida. En nombre de la Agrupación de Dependientes Municipales de Madrid (domiciliada en la Casa del Pueblo), y firmada por su presidente y secretario, ha sido elevada al alcalde la siguiente solicitud:

«En repetidas ocasiones, y siempre coincidiendo con la formación de los presupuestos, esta Agrupación ha solicitado del excelentísimo Ayuntamiento que preste la atención que requiere el problema que a los dependientes municipales les plantea la desproporción existente entre el salario mínimo que paga la Corporación municipal madrileña y el coste de la vida.

Sería ocioso detallar la proporción en que aumentó el salario mínimo desde 1914 y la proporción en que se ha elevado el coste de la vida desde la misma fecha, puesto que vuestro celo perfectamente lo sabe; pero sí consideramos pertinente citar el dato de que nunca estuvieron en una relación lógica los ingresos de los dependientes municipales con los gastos mínimos que impone la propia existencia del individuo y su familia, y que el mejoramiento en la retribución del trabajo obrando en el período de nueve años ha sido hecho cuando la elevación de precios había entregado a la usura, como último recurso, a los trabajadores del Ayuntamiento.

A diario se agranda más la distancia que señalamos, y a diario se adquiere mayor convencimiento de lo desesperado de la situación.

Por eso solicitamos de vuestro, una vez más, se fije por el excelentísimo Ayuntamiento el salario mínimo en relación con el coste, también mínimo, de la vida.

A todos los Grupos Femeninos Socialistas de España

Al tomar posesión de los cargos, la nueva Directiva del Grupo Femenino Socialista de Madrid saluda a todos los Grupos Femeninos Socialistas de España, y les ruega nos escriban, pues desearíamos estar en constante comunicación, para ponernos de acuerdo con respecto a nuestras campañas de propaganda.

Bien sabéis lo necesario que es que la mujer tome parte activa dentro de las organizaciones obreras para que de este modo se vaya capacitando para las luchas futuras, en las que no podrá negar su concurso, por ser las mujeres las más interesadas en que termine el régimen de injusticia y opresión que padecemos.

Quedamos siempre fraternalmente vuestras y del Socialismo.—Por la Directiva, Luz García, secretaria; Carmen González, presidenta.

Nota.—Toda la correspondencia debe dirigirse a nombre de la secretaria, compañera Luz García, Piamonte, número 2 (Casa del Pueblo), Madrid.

Preparativos para el Congreso de emigración

PARIS, 9.—El 20 de enero se celebró aquí una Conferencia destinada a adoptar medidas preparatorias para el Congreso de Emigración que se celebrará en Londres del 18 al 21 de mayo. Esta Conferencia, a la cual asistieron Brown, Jouhaux y Mertens, como representantes de la Federación Sindical Internacional, y L. C. Brouckere y C. Cramp, como representantes de la Internacional Obrera Socialista, ha decidido invitar a este Congreso de Emigración, no sólo a todas las Centrales nacionales afiliadas a la F. S. I., sino también a las distintas Secciones de la Internacional Obrera Socialista, a los Secretariados Profesionales Internacionales, a la Oficina Internacional del Trabajo y

ANIS GOYA y LICOR GRAN DUQUE

LA VICTORIA, S. A.—MADRID

ROCA Fotógrafo

Tetuán, 20 — Teléfono 324

Retratos artísticos Ampliaciones inalterables

De venta en la Administración de EL SOCIALISTA, Carranza, 25, apartado de Correos 1026 (X), acompañando 40 céntimos para gastos.

Obras de Gorki

Tomás Gordieff, La Angustia, Caín y Artemio, En la Estepa, Los Degenerados, La Madre (dos tomos), Mis confesiones, Tierra libre, El Espía, En la Cárcel, El Amo, Mi Infancia.

Pedidos, a esta Administración, en la forma de costumbre. En los pedidos de 50 ejemplares en adelante se descontará el 25 por 100.

Unión internacional de Obreros en Madera

La Secretaría de la Unión Internacional de Obreros en Madera se propone publicar cada mes, en idioma español, un resumen del contenido de su «Boletín» informativo, que se publica mensualmente en francés, alemán, inglés y danés. Esperamos que estos comunicados contribuirán a separar entre las organizaciones gremiales del ramo de la Madera en los países de lengua española mayor conocimiento de las condiciones en que trabajan sus compañeros de oficio, así como del desarrollo de las entidades obreras del ramo en los demás países del mundo.

Berlín sigue cambiando el nombre de las calles

BERLIN, 9.—El nuevo Municipio berlinés continúa la repoblación y socialización de los nombres de las calles y plazas de la capital. A la plaza Real, que ya dijimos se titulaba en lo sucesivo de la República, sigue de Hohenzollern, que se denominará calle de Carlos Marx y plaza de Carlos Liebknecht, respectivamente. El liceo Rey Federico se llamará ahora liceo Carlos Marx.

MARCHA FUNEBRE

En la muerte del apóstol

Hechos con exquisito gusto tipográfico, se han impreso en grandes tarjetas de cartulina y papel couché las inspiradísimas estrofas de la emocionante poesía «Marcha fúnebre», original de nuestro querido amigo y correligionario el poeta Miguel R. Seisdedos, escrita en la noche del 9 de diciembre, en que ocurrió el fallecimiento de nuestro inolvidable maestro Pablo Iglesias.

OBRA RECOMENDADA

«LA DOCTRINA SOCIALISTA»

por Carlos Kautsky. Precio, 5 pesetas. Traducción de Pablo Iglesias y Juan A. Meliá.

RESPECTOS FILOSOFICOS DEL SOCIALISMO

por A. CLUTTON BROOK, traducción de JULIO HUGUI MIRANDA. Precio: 35 céntimos.

Almorranas-Varices-Ulceras

Cura RADICAL garantizada, sin operación ni pomadas. PRIMERA Y UNICA Clínica especializada en este tratamiento. No se cobra hasta estar curado. DOCTOR ILLANES, Hortaleza, 17. De once a una y de tres a siete. Teléfono 15-86 M.

HOTEL NACIONAL MADRID

Pensión completa desde 20 pesetas 300 habitaciones todo confort desde 7,50 pesetas

Bar, Café, Brasserie, Pastelería, Panadería propiedad del Hotel

A LA MEMORIA DE PABLO IGLESIAS

Album de cinco magnificas fotografías en tarjeta postal, con cubierta, del entierro del maestro: Ultimo retrato de Iglesias. En el lecho mortuario. Salida del cadáver de la Casa del Pueblo. Llegada del acompañamiento a la Plaza de Manuel Becerra. Discurso de Besteiro en el Cementerio civil.

Precio: UNA PESETA. Pedidos, a esta Administración, en la forma de costumbre. En los pedidos de 50 ejemplares en adelante se descontará el 25 por 100.

HOMENAJE AL MAESTRO

La manera más eficaz de rendir el debido tributo a la memoria del maestro Pablo Iglesias es adquirir en la lectura de las obras por él escritas y que de él tratan la clara visión de la verdad para seguir la ruta que nos señala.

Table with 2 columns: Title and Price. Includes items like Propaganda socialista, Retrato en fotolipia, etc.

Pedidos, en los de provincias acompañando a su importe 40 céntimos para certificado, a la Administración de EL SOCIALISTA, Carranza, número 20, apartado 10.036.

¡Niños, adultos, ancianos!

Grabad en vuestra imaginación que el Purgante YER es el mejor de los conocidos hasta el día y el único que todos podéis tomar como una golosina. El Purgante YER es de un sabor delicioso. Obra sin violencia. No irrita el intestino y es, a la par, el más seguro e inofensivo de los purgantes.

Sólo cuesta cuarenta céntimos. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Noticias del día

La declaración de las enfermedades infectocontagiosas.

Para completar la obra de reorganización de los servicios sanitarios municipales, que tantos beneficios viene reportando al vecindario, el doctor Chicote, jefe de dichos servicios, ha conseguido la designación de cinco médicos inspectores adscritos al Laboratorio municipal, para la vigilancia, comprobación y dirección de los servicios de desinfección y profilaxis de las enfermedades infectocontagiosas.

Centralizándose estos servicios en el Laboratorio municipal, a él deben dirigirse exclusivamente los médicos particulares sus denuncias, utilizando el efecto las tarjetas sanitarias, libres de franquicia, que se proporcionarán gratuitamente, a cuantos lo deseen, en el Laboratorio municipal y en el Colegio de Médicos.

El coronel Millán Astray, jefe del Tercio.

Ha sido propuesto para el mando del Tercio el coronel de Infantería don José Millán Astray, de reemplazo en la primera región.

Construcción de carreteras en Tenerife.

Se ha establecido un convenio entre el Estado y el Cabildo insular de Tenerife para la terminación y construcción de carreteras en la referida isla.

Distinciones.

Por real decreto se concede la Medalla Militar al mariscal de Francia Felipe Pétaín, y la gran cruz de la orden del Mérito militar al general de brigada del ejército francés Alfonso Georges, jefe del Estado Mayor general.

El nuevo edificio del Instituto Geológico.

Ha sido aprobado el presupuesto adicional de 350.755,33 pesetas para la ejecución de las obras necesarias para la urgente habilitación del edificio de nueva planta destinado a Instituto Geológico de España.

Libros para las Bibliotecas oficiales.

Se distribuye un crédito de 75.000 pesetas, consignado en presupuesto, para la adquisición de libros con destino a las Bibliotecas oficiales en las diversas provincias.

Curso de estudios pedagógicos.

Mañana, jueves, se celebrará en la Escuela Normal de Maestros (San Bernardo, número 80) la séptima sesión del curso de Estudios pedagógicos y profesionales organizado por el Magisterio Español.

El viaje a Málaga.

Según noticias de Málaga, esta mañana llegaron a dicha capital don Alfonso y doña Victoria, el presidente del Consejo y el ministro de Fomento.

En los ministerios.

El ministro de Hacienda recibió a la Comisión de Economía, con su presidente; a una Comisión de aceites de Valencia y Barcelona, para tratar de la importación de 40.000 toneladas de semillas oleaginosas; a otra del Barcelona, para tratar del ferrocarril de Sarriá, y a otras dos Comisiones: una del pueblo de Trigueros (Huelva), y otra de Santaolalla (Toledo). Esta última para tratar del Castró.

Entre otros decretos de Hacienda figura el siguiente:

Disponiendo que las Sociedades dedicadas a la fabricación de alcohol y de alcohol de carruajes estén sujetas a la contribución de Utilidades, sin perjuicio de los impuestos que les correspondan.

Millán Astray, a Marruecos.

Esta tarde, a las cinco y cuarto, en el rápido de Algeciras, marchaba a Marruecos el coronel Millán Astray.

La mina «San Vicente».

En la visita hecha esta mañana al ministro del Trabajo por nuestros queridos compañeros Llana y González Peña, fueron a tratar del antiguo relacionado con la mina «San Vicente».

Estos decretos de Hacienda figura el siguiente:

Disponiendo que las Sociedades dedicadas a la fabricación de alcohol y de alcohol de carruajes estén sujetas a la contribución de Utilidades, sin perjuicio de los impuestos que les correspondan.

El ministro del Trabajo recibió a los compañeros Llana y González Peña, que fueron a tratar del antiguo relacionado con la mina «San Vicente».

También recibió al íntimo coronel Ibañez y al agregado comercial de Francia, M. Jujé.

La mina «San Vicente».

En la visita hecha esta mañana al ministro del Trabajo por nuestros queridos compañeros Llana y González Peña, fueron a tratar del antiguo relacionado con la mina «San Vicente».

Estos decretos de Hacienda figura el siguiente:

Disponiendo que las Sociedades dedicadas a la fabricación de alcohol y de alcohol de carruajes estén sujetas a la contribución de Utilidades, sin perjuicio de los impuestos que les correspondan.

El ministro del Trabajo recibió a los compañeros Llana y González Peña, que fueron a tratar del antiguo relacionado con la mina «San Vicente».

También recibió al íntimo coronel Ibañez y al agregado comercial de Francia, M. Jujé.

La mina «San Vicente».

En la visita hecha esta mañana al ministro del Trabajo por nuestros queridos compañeros Llana y González Peña, fueron a tratar del antiguo relacionado con la mina «San Vicente».

Estos decretos de Hacienda figura el siguiente:

Disponiendo que las Sociedades dedicadas a la fabricación de alcohol y de alcohol de carruajes estén sujetas a la contribución de Utilidades, sin perjuicio de los impuestos que les correspondan.

El ministro del Trabajo recibió a los compañeros Llana y González Peña, que fueron a tratar del antiguo relacionado con la mina «San Vicente».

También recibió al íntimo coronel Ibañez y al agregado comercial de Francia, M. Jujé.

La mina «San Vicente».

En la visita hecha esta mañana al ministro del Trabajo por nuestros queridos compañeros Llana y González Peña, fueron a tratar del antiguo relacionado con la mina «San Vicente».

nueve y media de la noche, en su Centro de la calle de María Benita.

Los del distrito de Buenavista se reunirán en fraternal banquete a las nueve y media de la noche, en el Casino Republicano de Hospital-Congreso, Atocha, 68. La Casa de la Democracia Republicana celebrará otro banquete fraternal en su Centro, también a las nueve y media de la noche; y por último, un grupo de hombres libres se reunirá fraternalmente a cenar en casa Juan (Bombilla), acto al que puede asistir todo el que lo desee, mediante el pago de cinco pesetas, precio del cubierto.

También en provincias se celebrarán actos análogos a los que se realicen en Madrid.

Accidente de automóvil

Varios heridos.

BARCELONA, 10.—Comunican de Gerona que en la carretera de Las Presas chocó contra un guardarruedas el automóvil propiedad de Juan Serrat, que conducía un hijo suyo y que ocupaban varios amigos.

Del choque resultaron todos heridos, y de gravedad el conductor.—Mencheta.

El «Plus Ultra» llega a Buenos Aires

El «Plus Ultra» se disponía a salir de Montevideo a las 14,40 de nuestro meridiano.

A las catorce cuarenta de nuestro meridiano se recibió un radiograma de Buenos Aires diciendo que en ese momento se disponía el «Plus Ultra» a reanudar el vuelo con rumbo a Buenos Aires.

Salida de Montevideo.

Después se recibió otro radiograma diciendo que el «Plus Ultra» había salido de Montevideo, a las tres de la tarde de nuestro meridiano, con rumbo a Buenos Aires.

Amara en Punta Espinillo y reanuda el vuelo otra vez.

Posteriormente se recibió otra noticia diciendo que a las tres y diecisiete había amarrado el «Plus Ultra» en Punta Espinillo, que salió un remolcador para catararse de las causas y que a las tres y diecisiete volvió a reanudar el vuelo.

Llegada a Buenos Aires.

Ultimamente se recibió un radiograma de Buenos Aires diciendo que a las quince y cuarenta y dos de nuestro meridiano el «Plus Ultra» evolucionaba sobre aquella capital.

La manifestación de mañana.

La Comisión nombrada al efecto para organizar la manifestación en honor de los aviadores Franco, Alá, Durán y el mecánico Rada ha acordado que se celebre mañana, día 11, «con cualquier tiempo», para lo cual da las siguientes instrucciones:

Las Comisiones, representaciones y público se reunirán, a las doce de la mañana, en el Salón del Prado, entre Neptuno y la Cibetes.

Presidirá el alcalde de Madrid y asistirán una sección de la guardia municipal montada, los exploradores de España, la banda del regimiento de Ingenieros y la banda municipal.

Varias escuadrillas volarán sobre el recorrido.

La manifestación se dirigirá al monumento de Colón, donde el alcalde pronunciará una alocución, a la que contestará el embajador de la República Argentina.

El Gobierno ha ordenado luzcan mañana las banderas española y americana los no las banderas española y americana en los edificios oficiales y aconsejando a las Empresas de tranvías y automóviles lo hagan también en sus coches, con motivo de la llegada a Buenos Aires de los aviadores españoles.

Del Ayuntamiento

Hoy reunió la Permanente un poco más temprano que de ordinario.

Fue votado un crédito de 28.554,01 pesetas, con cargo al nuevo presupuesto, para pavimento de asfalto.

Se acordó mostrarse parte en el sumario que se instruye contra el contrabista abastecedor de leche a la Puericultura por adulteración de dicho producto.

Se aprueba la financiación de dos nombramientos de escribanos interinos de la Junta de primera enseñanza, nombrándolos auxiliar primero y segundo auxiliar de primera enseñanza.

Esta ratificación de nombramiento se hace porque con el otro no podían cobrar.

Estos nombramientos fueron hechos, hace unos dos meses, por el señor Suárez de Tangil. En ensanche, que sobra muy poco personal y se venían amortizando todas las vacantes, también ha hecho nombramientos.

Se acuerda, a propuesta de la Dirección de Vías públicas, gastar 125.000 pesetas en reparación del pavimento; 20.000 en adquisición de herramienta; 20.000 en transportes del tercer trimestre.

La Junta técnica de extensión de Madrid pide 240.000 pesetas, y se le conceden.

El señor jefe del Servicio de Limpieza ha hecho un presupuesto de material, afecto al cuarto trimestre, que importa 231.569,77 pesetas, y se le aprueba.

También se autoriza un gasto de 13,40 pesetas para arreglo del reloj del Madero.

Al ilustrísimo ex conservador señor marqués de Encineras se le ocurrió nada menos que pedir se encargue urgentemente a los técnicos un estudio para ensanchar la Gran Vía en sus trozos segundo y tercero.

Uno de los remitidos denuncia el mal funcionamiento de los teléfonos. El alcalde dice que llamará la atención a la Compañía y al director de Comunicaciones.

Luego, don Valentín Alonso denuncia que el doctor señor Villa, médico de la Casa de Socorro del Congreso en los últimos meses de noviembre y diciembre, no visitaba a los enfermos de la Beneficencia, haciéndolo por encargo suyo practicantes con recetas firmadas en blanco que éstos llenaban en las visitas. Estos practicantes, según el denunciante, fueron premiados con los primeros números en el último concurso, de cuyo Tribunal formaba parte dicho médico.

Denunció que un señor del Tribunal aprobó a un sobrino suyo.

Y levantóse la sesión.



«FOTOGRAMAS»

Coincidiendo con el apogeo de la película nacional, ha hecho su aparición en Madrid una magnífica revista dedicada al arte mudo mundial.

«Fotogramas» es un triunfo rotundo; nada se ha escatimado en la nueva revista, por lo que resulta de un interés extraordinario.

Bien se ve en «Fotogramas» la mano del crítico S. A. Micón, habiendo sido un acierto de la Empresa editora la orientación de elemento de tal valía para la publicación que nos ocupa, la que se hará indispensable, lo mismo en casa del profesional que del aficionado, ya que les dará noticias del movimiento cinematográfico mundial.

Mucho esperábamos de la revista española, única en su género al anunciarnos su aparición, pero hemos quedado sorprendidos al ver el derroche que en ella se ha hecho, por lo que niñes nuestra felicitación a las muchas que en estos momentos habrá recibidas la Empresa editora y nuestro amigo el competente crítico cinematográfico de «El Imparcial», señor Micón.

LA PRIMERA PELICULA HECHA EN LA INDIA

«Buda, el profeta de Asia», es la primera película que se ha hecho toda en la India, con intérpretes del país, cosa que hasta el presente no había ocurrido.

He aquí como explica este acontecimiento «El Diluvio», de Barcelona:

«La parte de la India utilizada para la localización ha sido el Indostán, al norte de Calcuta, región en donde aún los habitantes no se han contagiado del gusto europeo.

Desde que se comenzó la cinta hasta su terminación, la compañía recorrió catorce capitales de aquella nacionalidad.

Los actores que realizan la interpretación son todos indios de la más pura genealogía. Himansu Rai, uno de los protagonistas, es un aficionado al teatro, que demostró grandes aptitudes en diferentes ocasiones. La dama joven, Setta Devi, no posee antecedente artístico ninguno; sería difícil, saber hasta que edad frisa en los dieciséis años.

La elección de esta indiscutible «estrella» fue una de las más penosas tareas. Doce ciudades iban recorridas cuando se la halló.

La dificultad principal para elección del personaje femenino estaba en la eficiencia de los dieciséis años.

«La Quimera del Oro» por Charles Chaplin en Real Cinema y Principe Alfonso

«LA QUIMERA DEL ORO»

«POR UN MILAGRO DE AMOR»

«LA QUIMERA DEL ORO»

«GOLPE POR GOLPE»

«LA CASA DE LA TROYA» EN MEXICO

«LA CASA DE LA TROYA»

«FOTOGRAMAS»

la película, en la que se muestra la incomparable Galicia, y en particular Santiago de Compostela, con todos los tesoros artísticos que la hicieron célebre ante todo el mundo.

UN CONTRATO FABULOSO

Entre las Empresas cinematográficas de México se ha establecido una gran competencia, que beneficiará al público, el cual podrá admirar la mejor producción que salga de los Estados Unidos.

Una de estas Empresas ha firmado un contrato con una casa americana, dando, por cinco películas, la bonita cantidad de 150.000 pesos.

NORMA TALMADGE Y GLORIA SWANSON

En sus declaraciones que en París ha hecho el delegado de la United Artist Corporation, entidad fundada por Mary Pickford, Charlie Chaplin, Douglas Fairbanks y W. Griffith, ha desmentido que trate de fusionarse con ninguna otra.

Lo que sí ha asegurado es que, desde la temporada próxima, figurarán en la citada Agrupación de Artistas Asociados las conocidas «estrellas» Gloria Swanson y Norma Talmadge.

«LA SOBRINA DEL CURA»

Hace unos días, en el salón de pruebas de Madrid Film, fué probada la adaptación al cinematógrafo del melodrama de Arribech titulado «La sobrina del cura».

El asunto de la obra todo el público lo conoce y aplaudió a su tiempo, y no dudamos que ahora, al verla en la pantalla, no ha de decepcionar, sino todo lo contrario, porque podrá admirar el paisaje bellísimo de donde se halla impresionada la cinta, que es la provincia de Cuenca, en la «ciudad encantada».

Los intérpretes de la cinta (Mariana Torres, Isabel Alemani, Carmen Rico, Blancaquita Muñoz, Angélica Lembreiro, Ricardo Vega, Luis González, Javier Rivera, Alfredo Lembreiro, Antonio Mata, Fernando Díaz de Mendoza, y otros cuyos nombres sentimos no recordar) interpretan sus papeles de una manera exacta, fiel e inconcusable.

Tenemos referencia de que el día de la prueba estuvieron cuatro Empresas al habla con don Oscar Hornemann para adquirir la nueva producción.

«POR UN MILAGRO DE AMOR»

Don Oscar Hornemann tiene en preparación la película que llevará por título «Por un milagro de amor».

«LA QUIMERA DEL ORO»

El lunes, en el Real Cinema y en el Principe Alfonso, se verificó el estreno de la notable producción titulada «La quimera del oro», en la que Charles Chaplin logra uno de sus incomparables triunfos con su reciente y original creación.

El público que acudió hasta llenar por completo el cine de la plaza de Isabel II aplaudió, dando muestras de aprobación y corroborando los augurios de ruidoso éxito con que venía precedida la grandiosa película.

Evidentemente, la nueva película tiene un gran valor artístico. En ella Charlot hace sentir y reír con sus graciosos trucos.

Una de las escenas que más gustaron fué la titulada «La danza de los panecillos».

Esta escena, que a más de un gran temperamento cómico, se halla dotada de una canción, original del dramaturgo señor Serrano Anguita, con música del maestro Duart, fué admirablemente cantada por el señor Garmendia, e interpretada con exquisito acierto por la orquesta del cine.

En definitiva: que el público salió satisfecho del Real Cinema, a juzgar por los entusiásticos comentarios que se hacían y por los aplausos con que se rindió homenaje al «asa de la pantalla».

Indudablemente es un éxito artístico, que redundará en beneficio de la taquilla.—A. y B.

Un guardia civil mata a un sargento y después se suicida

CORDOBA, 10.—Esta tarde, el guardia civil Francisco Sanz disparó un tiro en la cabeza al sargento del mismo Cuerpo Enrique Bado, que murió en el acto.

El guardia se suicidó inmediatamente.—Mencheta.

Del Puente de Vallecas

Sus calles.

La Agrupación Socialista del Puente de Vallecas ruega encarecidamente al alcalde-presidente se digne pasar, aunque sea en carruaje, por la calle de Nicasio Méndez, para que se entere de cómo está; pero le rogamos que lo haga con precaución, para no volcar, pues la calle está intrasitable.

Si lo hace a pie, también tiene que ir con precaución, mirando donde pisa, porque hay trozos en dicha vía por donde no es posible pasar sin meterse en los baches hasta la rodilla.

Todas las calles, en general, en cuanto llueve se hacen intrasitables, y hay otras donde existen unos hoyos que se hicieron, sin duda, para plantar árboles; pero que aún no se han plantado, y los hoyos son un permanente peligro para los transeúntes, y donde se pueden caer, como hace pocos días se cayó una infeliz mujer que llevaba un niño en brazos, y romperse brazos y piernas.

En la esquina de la calle de San Antonio, a causa de estar la acera más baja que la calzada, el barrial que se forma dura meses enteros cuando llueve, y todo el que pasa por allí se hunde más de medio metro.

Todo eso verá y «tocará» el alcalde en cuanto dé un paseito por el Puente de Vallecas.

«Pero si no quiere ver el alcalde y «tocar», le recomendamos que dé el paseito por la noche, porque no hay apenas luces del servicio público, y forzosamente, aunque no quiera, se meterá en la inmensidad de los baches.

Muchos barriales, muchos baches y pocas luces. Indudablemente, el Puente de Vallecas está a propósito para andar de noche.

Por el Comité de la Agrupación, Antonio Masá.

Notas de América

Immigrantes italianos.

LIMA, 9.—Han desembarcado en el Callao 1.500 inmigrantes italianos, que inmediatamente han sido dirigidos a las explotaciones rurales.—Agencia Americana.

Resultado inocente.

BUENOS AIRES, 9.—El doctor Lencinas, que, como se recordará, fué preso siendo gobernador de Mendoza, por haberse hecho contra él acusaciones gravísimas, acaba de ser puesto en libertad.

Los Tribunales han declarado que las imputaciones que se formularon contra dicho señor son absolutamente infundadas. Agencia Americana.

Causas sobreesidas.

MEJICO, 9.—Después de las ejecuciones del general Rivas y dos oficiales, condenados por el levantamiento de San Antonio de Texas, han sido sobreesidas otras varias causas por falta de pruebas o por no apreciar el Tribunal agravantes suficientes para nuevos fallos condenatorios. Agencia Americana.

Balances favorables.

RIO DE JANEIRO, 9.—El balance de ingresos y gastos para el año 1925 presenta un saldo favorable de 2.700 contos, o sea, al cambio actual, más de diez millones de francos.—Agencia Americana.

Notas de un carneí

Actos para hoy.

A las diez de la noche, en el Circolo de la Unión Mercantil e Industrial, el concejal de Buenos Aires don Adolfo Múgica dará una conferencia sobre el tema «Política económica de España en relación con la Argentina».

«A las diez y cuarto, en el teatro de Fuencastral, estreno de la obra «Al Escampero».

«A las diez y media, en el teatro Pavón, presentación de la compañía de Rosario Piro, con «Cancionera».

Para mañana.

A las doce de la mañana, manifestación en honor de los aviadores que hacen el «raid» España-Argentina.

«A las cinco, en la Escuela Normal de Maestros, séptima sesión del curso de Estudios pedagógicos y profesionales.

«A las seis de la tarde, en el Museo Antropológico (pasado de Atocha, 12), se celebrará la XVI conferencia del curso de Psiquiatría forense, que organiza el Instituto Español Criminológico, en la que el doctor Juan Rosas explicará el tema «Delitos contra personas».

«A las seis, la Academia Nacional de Medicina celebrará sesión pública, en la que el doctor Sloker de la Rosa desarrollará el tema «La hospitalización y el ejercicio de la Medicina en Buenos Aires».

«A las seis, en la Biblioteca Diplomática, conferencia del doctor don Lucio Gil Fagoga, sobre «Servicio Emigratorio y el Museo».

«A las siete, en su domicilio social, Espartero, 8, celebrará sesión científica la Sociedad de Pediatría de Madrid, en la que los doctores Muñoz, Poyales y Barrio y Armas desarrollarán interesantes temas.

En la Casa del Pueblo.

A las seis y media de la tarde, en el salón pequeño, Escultores-Decoradores.

«A las siete, en el salón grande, conferencia del Sindicato Metalúrgico.

«A las nueve de la noche, en el salón grande, Arte de Imprimir.

Radiotelefonía

Programa para hoy.

MADRID (Radio Ibérica, 302 metros).—De diez de la noche a una de la madrugada: «La alegría del batallón» (canción), Serrano; «El barbero de Sevilla» (prosa), Caballero; «A las siete, en su domicilio social, Espartero, 8, celebrará sesión científica la Sociedad de Pediatría de Madrid, en la que los doctores Muñoz, Poyales y Barrio y Armas desarrollarán interesantes temas.

«A las siete, en el salón grande, conferencia del Sindicato Metalúrgico.

«A las nueve de la noche, en el salón grande, Arte de Imprimir.

«A las diez y cuarto, en el teatro de Fuencastral, estreno de la obra «Al Escampero».

«A las diez y media, en el teatro Pavón, presentación de la compañía de Rosario Piro, con «Cancionera».

«A las doce de la mañana, manifestación en honor de los aviadores que hacen el «raid» España-Argentina.

«A las cinco, en la Escuela Normal de Maestros, séptima sesión del curso de Estudios pedagógicos y profesionales.

«A las seis de la tarde, en el Museo Antropológico (pasado de Atocha, 12), se celebrará la XVI conferencia del curso de Psiquiatría forense, que organiza el Instituto Español Criminológico, en la que el doctor Juan Rosas explicará el tema «Delitos contra personas».

«A las seis, la Academia Nacional de Medicina celebrará sesión pública, en la que el doctor Sloker de la Rosa desarrollará el tema «La hospitalización y el ejercicio de la Medicina en Buenos Aires».

«A las seis, en la Biblioteca Diplomática, conferencia del doctor don Lucio Gil Fagoga, sobre «Servicio Emigratorio y el Museo».

«A las siete, en su domicilio social, Espartero, 8, celebrará sesión científica la Sociedad de Pediatría de Madrid, en la que los doctores Muñoz, Poyales y Barrio y Armas desarrollarán interesantes temas.

«A las siete, en el salón grande, conferencia del Sindicato Metalúrgico.

«A las nueve de la noche, en el salón grande, Arte de Imprimir.

## Notas asturianas

**Nuevo Ayuntamiento?**  
OVIEDO, 9.—En Trubia, pueblo del Condejo de Oviedo, y donde está instalada la fábrica nacional de cañones, ha nacido la idea de constituir Ayuntamiento propio, segregándose así del de esta capital. Fundándose sus vecinos en que otros pueblos tan chicos como Trubia tienen Ayuntamiento propio, y dicen, además, y en esto tienen gran razón, que están completamente abandonados por el Ayuntamiento a que hoy pertenecen.

No sabemos si el Ayuntamiento que se constituye en Trubia llegará a contar con un presupuesto capaz de cubrir sus necesidades mejor que hoy las cubre el Ayuntamiento de Oviedo; pero de todos modos, nos alegraríamos que los vecinos aquellos lograsen lo que se proponen, a ver si se despertaba un poco el espíritu de independencia política, ya que hasta hoy, desgraciadamente, y a pesar de ser un pueblo en absoluto compuesto de trabajadores, no han llovido al Municipio bajadores, que no fueran unos verdaderos caudillos, sacando derrotados siempre a los socialistas, que no tuvieron la suerte, aunque reiteradamente la buscaron, de demostrar a Trubia, desde el Municipio, como la defenderían igual que han defendido a los quejos de los demás Cercejos.

Precisamente cuando las llamadas fuerzas vivas de Asturias se disponían a laborar en pro de la industria hullera, para evitar la paralización, casi segura ya, del trabajo, la «Gaceta» publica una real orden del ministro de Hacienda disponiendo que quede en vigor otra del Directorio militar, fecha 30 de mayo de 1925, que autoriza a la razón social «Muelles y almaceas para vapores de pesca» a establecer un depósito «terrestre» de carbón, sometido al mismo régimen que los depósitos flotantes.

Un resultado del ministro de Hacienda dice que eso no puede servir de precedente ni extenderse a otros puertos.

**Contra el paro forzoso.**  
El señor gobernador civil de la provincia ha presentado al presidente de nuestra Diputación la idea de constituir en Asturias una Caja contra el paro forzoso. Nosotros creemos que el señor gobernador ha lanzado esa iniciativa ante la posibilidad, cada día más evidente, del cierre de tantas cuantias minas en Asturias.

Fundamos en ello porque el señor gobernador dice que a la Caja que se cree con ese fin contribuirá la Diputación, los Ayuntamientos hulleiros y los Sindicatos Mineros. Si a la acción contra el paro forzoso quisiera dársele un carácter general, no se establecerían exclusivismos, sino que a la Caja que se creara contribuirían todos los Ayuntamientos y se procuraría que contribuyeran también todas las organizaciones obreras, si esa Caja les ofrecía garantía y en ella tuviera representación.

Así, pues, la idea lanzada contra el paro forzoso no significa otra cosa que hallar el modo de sostener unos cuantos días a los obreros mineros que vayan cesando en el trabajo por la agravación de la crisis; y en ese caso no llega a concebir la importancia que algunos le concedían al principio, aunque sea buena y merezca convertirse en realidad.

**Para el mausoleo de Iglesias.**  
La Sociedad de Obreros Peltugueses de Oviedo ha votado la cantidad de 25 pesetas para el mausoleo de nuestro maestro Pablo Iglesias, y la Sociedad de Laborantes, de Oviedo también, votó 100 con el mismo fin.

**El homenaje a Iglesias.**  
Se están realizando gestiones con el fin de conseguir un teatro para efectuar en él el homenaje a Pablo Iglesias. Este acto se pretende celebrarlo el domingo, día 21, presidiendo diversas colectividades de Asturias estar representadas en él, es preciso celebrar un domingo, y al día 14 es el domingo de Carnaval, día que se juzga impropio para celebrar un acto tan solemne.

Las colectividades obreras de Oviedo tienen un gran interés en la celebración de ese acto, pues casi todas están votando cantidades para cubrir los gastos que ocasiona.—Marbello.

## Instituto Nacional de Previsión

Se nos envía para su publicación la siguiente nota:

«La Comisión organizadora del Curso de seguro obrero del Centro de Lectura de Reus ha difundido las siguientes normas de funcionamiento:

«El carácter de este Curso es el de una actuación cultural que sirva de preparación a la Delegación de España en las Conferencias Internacionales del Trabajo para colaborar al estudio de Inversiones financieras-sociales del Retiro obrero obligatorio a fin de mejorar la salud pública, lo que constituye, en su conjunto, y aspecto internacional, un tema de la labor encomendada al «Bureau» de Ginebra.

## El "raid" del "Plus Ultra"

**Anoche llegaron a Montevideo.**  
A las cinco y diez minutos despegó el «Plus Ultra» de las Islas Euzadas, tomando rumbo hacia Buenos Aires; pero a causa de una avería en los motores se vio obligado a regresar, amarrado frente a la isla San Jesús. El tiempo aparece nublado y lluvioso.

Reparada la avería, a las siete y veintidós recomenzó el vuelo felizmente, siguiendo la ruta sin novedad. La travesía es de 2.000 kilómetros hasta Montevideo, llegando momentos en que el vuelo se realiza muy dentro del mar.

A las veintidós horas el «Plus Ultra» evoluciona sobre Montevideo, y amarriza a las veintidós treinta y cuatro en la bahía de la capital del Uruguay, con resultado satisfactorio.

Los aviadores españoles pasaron la noche en Montevideo, y hoy habrán emprendido el vuelo hacia Buenos Aires.

El mismo al salir de Río de Janeiro que al llegar a Montevideo, los intrépidos aviadores han sido objeto de entusiastas manifestaciones de cariño por autoridades y multitud de ciudadanas.

En estos momentos puede darse virtualmente por terminado el «raid». El éxito más completo ha acompañado a los aviadores españoles. Al dedicarnos nuestra sincera felicitación, nos sentimos felicitados por tan excelente resultado.

## A la memoria de Pablo Iglesias

VIGO, 9.—A petición de un considerable número de compañeros pertenecientes a la Federación Local de Trabajadores, la Comisión municipal permanente del Ayuntamiento de esta ciudad, en su sesión del día 3 del corriente mes, ha acordado el acuerdo de dar el nombre de la calle que de San Honorato va a la finca de San Roque, calle que en breve será convertida en una amplia avenida de unos 25 a 30 metros de anchura.

En la hermosa finca de San Roque recientemente adquirida por la Caja de Ahorros Municipal, serán construidos en muy breve plazo los grupos de casas baratas, de conformidad con el acuerdo adoptado por la Junta municipal encargada de dicha construcción, y de la que es presidente nuestro correligionario Enrique Botana, teniente de alcalde de este Ayuntamiento.

Los compañeros iniciadores de la indicada petición tienen pensado recaudar, mediante suscripción, el importe de las lápidas que han de rotular la Avenida de Pablo Iglesias.

Tenemos noticias de que los compañeros de Ribadeo (Lugo) han encargado ya a una casa de Valencia las placas que han de ser colocadas en la calle que, por acuerdo de la Comisión permanente de aquel Municipio, ha de llevar el nombre de nuestro llorado maestro Pablo Iglesias.

Dichas placas, de un tamaño de 50 x 40, serán hechas de letras rojas, sobre fondo blanco, y ostentando a la vez el busto del venerado compañero.—Brunet.

## El Supremo de Guerra y Marina

**Causa contra un teniente.**  
Ayer mañana se vio en la Sala de Justicia la causa contra un teniente retirado por Guerra, capitán honorífico, vecino de Villamarcén (Albacete), que escribió una carta al delegado gubernativo diciéndole que ciertos elementos políticos le engañaban.

El delegado, en contestación a dicha carta, ordenó formar expediente sobre la vida privada del autor de ella, y aparecieron en el expediente los delitos de esta, porque dos vecinos habían declarado que ese individuo había aceptado dinero por traer soldados de África.

El Consejo de guerra, celebrado en Valencia le condenó a dos penas, de seis meses de arresto cada una, y además dos meses y un día de arresto por adquirir deudas con las clases de tropa.

Como la accesoria de la pena supuso la separación del servicio, la causa vino al Supremo.

El fiscal, señor Piquer, en la vista de ayer, ha solicitado la confirmación de la sentencia anterior.

## Resumen del extranjero

**PARIS.**—Terminada la sesión de la Cámara de diputados, han celebrado una conferencia el ministro de Hacienda y el presidente de la Comisión de Hacienda con el de la Cámara. El Gobierno se propone estudiar las distintas propuestas relativas a los proyectos financieros, para llegar a una solución.

**LONDRES.**—Constando Chamberlain a una pregunta hecha en la Cámara de los Comunes, ha dicho que el Gobierno no puede dar indicación concreta, acerca del subsidio que se concederá a las Impresas carboneras, mientras que no se tenga dictamen de la Comisión de impuestos.

El Comité ejecutivo de la Asociación liberal de Carminthor, distrito que representa sir Alfred Mond en la Cámara de los Comunes, le ha pedido a éste que renuncie el acta de diputado, por haberse pasado al partido conservador.

**BERLIN.**—Stresemann, como ministro de Negocios Extranjeros, ha pronunciado en el Reichstag el discurso de réplica a Mussolini. El tono del discurso de Stresemann ha contrastado por su seriedad con los tonos de oratoria melancólica del discurso, incompatible con el espíritu conciliador de la Sociedad de Naciones. Stresemann ha conseguido un éxito rechazando energicamente las amenazas de Mussolini.

—Ha fallecido la condesa de Bantzau, hija única de Bismark.

**GINEBRA.**—El secretario de la Sociedad de Naciones ha recibido la visita del representante de Alemania, que le ha entregado la nota de su país pidiendo el ingreso en aquel organismo. El Consejo de la Sociedad de Naciones ha sido convocado en sesión extraordinaria para el 11 de febrero, a las tres de la tarde.

**BELGRADO.**—Hoy se reúne la Pequeña Entente en Temesvar (Rumania), para tratar exclusivamente del problema de Hungría. La próxima sesión ordinaria se reunirá en Yugoslavia. Este año no se celebrará la Conferencia de la Prensa de la Pequeña Entente.

**CONSTANTINOPLA.**—Se ha publicado una ley relativa al matrimonio. Los candidatos a maridos sufrirán un reconocimiento médico, y al ser aprobados se les fijará un sello indeleble en la mano izquierda.

**RENNES.**—Andrés Segovia, el notable concertista de guitarra, dará una sesión en la sala Excelsior, dedicando a la amable invitación del Circolo Mozart.

**RIO DE JANEIRO.**—En el teatro municipal de San Paulo se ha estrenado con éxito una ópera titulada «Un caso singular», cuya autor es el presidente del Estado, doctor Carlos Campos, uno de los más reputados compositores brasileños.

## Notas ferroviarias

Ayer continuó el Consejo Superior de Ferrocarriles el examen de los diferentes informes presentados por las Secciones.

Fue aprobada una propuesta de la Explotación Comercial, informada por el Consejo de Obras públicas, sobre la clasificación de pasos a nivel, recomendando una sustitución progresiva por pasos superiores e inferiores en los casos en que sea posible, y estableciendo un sistema de señalización a ambos lados del camino carretero, con objeto de suprimir parte del personal de guardería.

El Consejo se dio por enterado de las conclusiones de la Conferencia Nacional convocada, que por acuerdo de la misma, le habían sido comunicadas, y aprobó tener presente para cuando se estudien las tarifas que han de regir para el período definitivo, una instancia de los propietarios de carbones de la provincia de León solicitando nuevas tarifas a puerto y al interior, y otra del alcalde de El Ferrol solicitando la rebaja del 20 por 100 para las procedencias y destinos de dicha estación.

Se puso después a discusión un informe de la Sección de Asuntos generales y Legislación sobre escrito de los empleados de la Compañía Internacional de Cochinos Camas y otro de los vocales de representación obrera en el Tribunal Central del Trabajo Ferroviario solicitando que dichos Tribunales emitan en las cuestiones relativas a los servicios de la mencionada Compañía.

El informe se limita a decir que, con arreglo a las disposiciones legales vigentes, no les corresponde a esta clase de agentes la acción de dichos Tribunales, y que el señor Sánchez propuso que, teniendo en cuenta que el solicitado era que se ampliase su extensión a los agentes referidos, precisamente porque ahora no los comprende, y que ya en el Consejo se había expresado en otra ocasión la conveniencia de que los servicios prestados por esta clase de Compañías deben pasar a ser explotados por la entidad que explota las líneas, y, por consiguiente, en este caso pasarían «sine facto» sus empleados a ser

## Notas alavesas

**Los camareros acuerdan la expulsión de cuatro asociados.**  
VITORIA, 9.—La Sociedad de Camareros, que pertenece a la Unión General de Trabajadores y a la Federación Nacional de Camareros, se ha reunido en junta general ordinaria, en la que, después de aprobarse el acta de la anterior y las cuentas, se pasó a tratar del boicot decretado al café de don Pedro Cobas.

La Directiva puso en conocimiento de los asociados que dicho patrono, al inaugurar el nuevo coliseo llamado «Teatro Principal» había empleado en los autobús a nueve obreros, entre ellos algunos que pertenecían a la Sociedad, y que, enterada la Directiva del caso, les había dado en suspenso de derechos hasta que la General juzgase su conducta.

La Asamblea los juzgó como traidores, y acordó su expulsión.

Es conveniente dar a la publicidad sus nombres, para que los conozcan todos los trabajadores.

Prudencio Fernández, este individuo estuvo cobrando el socorro de huelga siendo huelguista del café citado, el que hubo de suspenderse por volver al trabajo sin que la Sociedad se lo ordenara.

Felipe Izari, este pájaro ha dejado a la Sociedad un dóbulo de 10 pesetas.

Pío Pérez, que se encontraba presentando la junta, al que se hizo abandonar el local inmediatamente, por ser indigno de colarse con los trabajadores constantes, que luchan por un ideal.

También fue acordada la expulsión de Esteban Uriarte.

El compañero Rosendo Castrillo dió conocimiento a la Asamblea de que la casa donde él trabajaba no cumplía lo que la ley determina con respecto a la jornada legal, diciendo que el trabajador dieciséis horas; rogando a la Directiva recabe de quien proceda que se haga cumplir la ley a los patronos que la burlan tan descaradamente.

**Acuerdos de los Metalúrgicos.**—Dirección para la correspondencia.  
El día 5 tomó posesión de sus cargos la nueva Directiva de la Sección de metalúrgicos, la que acordó dirigir un cordial saludo desde estas columnas al Partido Socialista, a la Unión General de Trabajadores, a la Federación Nacional de Metalúrgicos, demás Secciones que integran dicho organismo y a la compañía Amparo Meliá.

La Directiva acordó reunirse los domingos, a las diez y media de la mañana, y hacerlo el próximo en sesión permanente para hacer las reformas que estimen convenientes al Reglamento, para hacer una activa campaña por los talleres para que adquiera la Sección la importancia que tuvo en el año 1919, que era una de las Secciones más potentes que tenía el organismo nacional.

Se nombró delegados, para que representen en el Comité de la Federación Local a la Sociedad, a los compañeros Esteban Ibáñez, efectivo, y Francisco Alzagaitia, suplente.

Las Secciones que tengan necesidad de cruzar correspondencia con la nuestra deben dirigir las cartas a nombre del presidente de la Sección de Metalúrgicos y Similares, Arturo Aguirre, Pintorería, 36, primero.

## Una conferencia en el Centro Obrero

**CORDOBA, 8.**—Con numerosa concurrencia se ha celebrado en el Centro Obrero de esta localidad la segunda conferencia que sobre el tema «Breve resumen histórico del movimiento obrero» ha explicado el compañero Palomino Olella.

Presidió el compañero Azorín, que explicó el objeto del acto, y el conferenciante, con suma claridad, dió a conocer el Programa Socialista y las aspiraciones de los obreros que militan en nuestro Partido.

Hizo un pequeño relato del movimiento anarquista y de las consecuencias de los sucesos acaecidos en Jerez el año 1882 con la supuesta organización de la «Mano negra».

Se refirió a ciertas huelgas planteadas en Andalucía, especialmente la general del año 1933 en Córdoba, dedicando un sentido recuerdo a la madre del cantero Angel Molinero, que murió de un aborto ocasionado por el disgusto que le produjo la prisión de su hijo, detenido por aquellos sucesos.

Siguió haciendo historia del movimiento obrero hasta el año 1913, y por lo avanzado de la hora tuvo que suspender la conferencia para reanudarla en fecha próxima, y al terminar fué muy aplaudido por el auditorio.

## La conferencia del doctor Botella

Ayer dió en la Casa del Pueblo la anunciada conferencia el afamado toxicólogo de La Mutualidad Obrera don José Botella, que desarrolló con su gran competencia el tema «La gonococia en la mujer».

Por falta de espacio nos vemos impotentes de dar hoy el extracto de tan notable disertación, que obtuvo el mismo gran éxito que todas las conferencias que viene organizando La Mutualidad Obrera. Mañana daremos dicha información.

## Las entidades ciudadanas

**IRUN, 9.**—La Asociación de Inquilinos de esta localidad celebró su asamblea general ordinaria.

Se aprobó la Memoria presentada por la Directiva del período de 1925, donde se indica que se han resuelto 34 asuntos de rentas de venta, arrendos habitacionales, visiones de venta, arrendos para los inquilinos, cuyo beneficio ha sido de 4.029 pesetas.

En lo referente a la situación económica, tiene en Caja un beneficio de unas 400 mil pesetas; pero como los gastos ocasionados en los asuntos del Juzgado han sido crecidos, se acordó contribuir con una cuota extraordinaria.

Por la renovación de cargos en la mitad de la Junta directiva, fueron nombrados los señores siguientes:

Presidente, don Florencio Iracheta (relegido); vicepresidente primero, don Abilio Sáez; segundo, don Ramiro Manque; secretario, don Emilio Zufia; vicesecretario, don Juan Ramos; tesorero, don Francisco Fernández; contador, don Ramiro Rodríguez; vocales: don Eusebio Dorado, don Miguel Fernández, don Gabriel Echeogoyen y don Gregorio Lana.

Se acordó dar un voto de gracias a los salientes e imprimir la Memoria y repartirla entre los asociados.—G. Lana.

## Acuerdos de los obreros de Artes Gráficas

**SANTANDER, 6.**—En la reunión que últimamente han celebrado los obreros de las Artes Gráficas, entre otros acuerdos tomaron los siguientes:

Comunicar al Comité Nacional el deseo de adherirse a la campaña para la no abolición del descanso dominical de la prensa, y nombrar una Comisión que revise los salarios actuales.—Vasay.

**CHAUFFEURS**  
Por sucia que esté su mano, la limpia el Jabón  
**MECANO**  
Hace desaparecer de la piel toda clase de manchas de antinas, aceites, pinturas, etc., sin dejar asperezas.  
Dos reales la pastilla.

**Conferencias culturales**  
ZARAGOZA, 9.—El día 3 del actual dió una conferencia en el Centro Socialista del Torrero el presidente de la Asociación de Auxiliares de Farmacia de esta capital, don Santiago Melendo.

**Conferencia en la Casa del Pueblo**  
Mañana, jueves 11, a las siete de la tarde, se celebrará en el salón grande de la Casa del Pueblo una conferencia, sexta del ciclo organizado por el Sindicato Metalúrgico «El Baluarte», y que explicará el asociado Pascual Palacios, obrero ex pensionado, sobre el tema  
**«Aceros al carbono y aceros especiales».**  
La importancia que el tema tiene para los obreros metalúrgicos hará que a la conferencia acudan cuantos quieran estar al corriente de un aspecto de la industria moderna todavía poco divulgado.  
Obreros metalúrgicos: Acudid a oír a vuestro compañero Palacios!

## Notas alavesas

**Los camareros acuerdan la expulsión de cuatro asociados.**  
VITORIA, 9.—La Sociedad de Camareros, que pertenece a la Unión General de Trabajadores y a la Federación Nacional de Camareros, se ha reunido en junta general ordinaria, en la que, después de aprobarse el acta de la anterior y las cuentas, se pasó a tratar del boicot decretado al café de don Pedro Cobas.

La Directiva puso en conocimiento de los asociados que dicho patrono, al inaugurar el nuevo coliseo llamado «Teatro Principal» había empleado en los autobús a nueve obreros, entre ellos algunos que pertenecían a la Sociedad, y que, enterada la Directiva del caso, les había dado en suspenso de derechos hasta que la General juzgase su conducta.

La Asamblea los juzgó como traidores, y acordó su expulsión.

Es conveniente dar a la publicidad sus nombres, para que los conozcan todos los trabajadores.

Prudencio Fernández, este individuo estuvo cobrando el socorro de huelga siendo huelguista del café citado, el que hubo de suspenderse por volver al trabajo sin que la Sociedad se lo ordenara.

Felipe Izari, este pájaro ha dejado a la Sociedad un dóbulo de 10 pesetas.

Pío Pérez, que se encontraba presentando la junta, al que se hizo abandonar el local inmediatamente, por ser indigno de colarse con los trabajadores constantes, que luchan por un ideal.

También fue acordada la expulsión de Esteban Uriarte.

El compañero Rosendo Castrillo dió conocimiento a la Asamblea de que la casa donde él trabajaba no cumplía lo que la ley determina con respecto a la jornada legal, diciendo que el trabajador dieciséis horas; rogando a la Directiva recabe de quien proceda que se haga cumplir la ley a los patronos que la burlan tan descaradamente.

**Acuerdos de los Metalúrgicos.**—Dirección para la correspondencia.  
El día 5 tomó posesión de sus cargos la nueva Directiva de la Sección de metalúrgicos, la que acordó dirigir un cordial saludo desde estas columnas al Partido Socialista, a la Unión General de Trabajadores, a la Federación Nacional de Metalúrgicos, demás Secciones que integran dicho organismo y a la compañía Amparo Meliá.

La Directiva acordó reunirse los domingos, a las diez y media de la mañana, y hacerlo el próximo en sesión permanente para hacer las reformas que estimen convenientes al Reglamento, para hacer una activa campaña por los talleres para que adquiera la Sección la importancia que tuvo en el año 1919, que era una de las Secciones más potentes que tenía el organismo nacional.

Se nombró delegados, para que representen en el Comité de la Federación Local a la Sociedad, a los compañeros Esteban Ibáñez, efectivo, y Francisco Alzagaitia, suplente.

Las Secciones que tengan necesidad de cruzar correspondencia con la nuestra deben dirigir las cartas a nombre del presidente de la Sección de Metalúrgicos y Similares, Arturo Aguirre, Pintorería, 36, primero.

## A los morosos

Varios compañeros que se encuentran en descubierto con la Secretaría del Partido o la Administración de EL SOCIALISTA nos han escrito pidiendo demora para el abono de sus deudas, fundados en diversas razones.

Nos hacemos cargo de cuanto exponen; pero la defensa de la vida económica del periódico y del Partido hace imprescindible el cobro de dichas cantidades.

Repetimos, pues, nuestro requerimiento, y el día 12 del corriente formaremos lista de deudores, que daremos a conocer al Pleno y a las Agrupaciones a que los morosos pertenecen, haciéndola pública el día 15 de febrero corriente.

EL SOCIALISTA necesita ser ayudado con eficacia, y la medida más indispensable es la de acabar con los morosos.  
No habrá, pues, excepciones, porque no está a nuestro alcance hacerlas.  
El que esté en descubierto figurará en la lista, y no será culpa nuestra si tal acontece.  
A tiempo venimos avisando.